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МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ
Ряд предложенных в Послании мер 
призваны преодолеть демографиче-
ский кризис. Программа материнско-
го капитала работает в России с 2006 
года и была рассчитана до 31 декабря 
2021 года. Президент в своём Посла-
нии предложил продлить программу 
минимум до конца 2026 года. 

С 1 января 2020 года при рожде-
нии первого ребёнка семья получает 
466 617 рублей, при рождении второ-
го ребёнка – 616 617 рублей (150 000 
рублей, если первый ребёнок родился 
после 1  января 2020 года). Эти сум-
мы будут ежегодно индексироваться. 
При рождении третьего ребёнка го-
сударство оплачивает 450 000 рублей 
ипотечного кредита семьи. Посколь-
ку средняя стоимость двухкомнатной 
квартиры в  Новосибирске – 3,4 млн 
рублей, то получается, что государство 
может погасить почти треть ипотеки.

ВЫПЛАТЫ НА ДЕТЕЙ
Президент предложил предусмо-
треть ежемесячные выплаты для де-
тей от трёх до семи лет включительно 
с 1 января 2020 года. Получать их бу-
дут семьи, чьи доходы не превыша-

ют одного прожиточного минимума 
на человека. На начальном этапе раз-
мер составит 5 500 рублей.

ПИТАНИЕ ШКОЛЬНИКОВ
Президент предлагает обеспечить 
бесплатно горячим питанием всех 
учеников начальной школы с первого 
по четвёртый класс и направить на это 
средства из трёх источников: феде-
рального, регионального и местного. 
В тех регионах, где есть техническая 
готовность, горячее питание должно 
поступать уже с 1 сентября 2020 года. 

ДОПЛАТЫ УЧИТЕЛЯМ
С 1 сентября необходимо ввести до-
плату классным руководителям в раз-
мере 5 000 рублей за счёт средств фе-
дерального бюджета. При этом будут 
сохранены все действующие регио-
нальные выплаты за классное руко-
водство.

УЛУЧШЕНИЕ 
МЕДОБСЛУЖИВАНИЯ
С 1 июля 2020 года будут запущены 
региональные программы модерниза-
ции первичного звена здравоохране-
ния, на что выделено 550 миллиардов 
рублей. В 2020 году будет введена но-
вая система оплаты труда для работ-
ников здравоохранения, основанная 
на едином для всей страны перечне 
надбавок и компенсаций. Президент 
потребовал сконцентрировать усилия 
на первичном звене здравоохранения, 
куда люди обращаются за помощью 
чаще всего, и отладить работу по до-
ставке больным специализированных 
иностранных препаратов, которые 
пока не имеют официального разре-
шения в России. 

В СФЕРЕ ЭКОЛОГИИ 
ПРЕДЛОЖЕНО 
Отработать, внедрить и распростра-
нить на всю страну систему монито-
ринга качества воздуха, воды, почвы.

До конца 2020 года минимум 
80  из  300 крупнейших предприятий 
должны перейти на так называемые 
наилучшие доступные технологии, 
получить комплексные экологические 
разрешения, что означает последова-
тельное сокращение вредных выбросов. 

Необходимо снизить объём отхо-
дов, поступающих на полигоны, вне-
дрять раздельный сбор мусора.

С 2021 года – перейти на расши-
ренную ответственность произво-
дителей, когда производители и им-
портёры товаров и упаковок несут 
расходы по их утилизации.

Ещё одна часть президентского По-
слания касается предложений по  из-
менениям в Конституцию Российской 
Федерации. Их можно выделить в не-
сколько блоков. 

ВЕРХОВЕНСТВО ПРАВА
Конституция РФ должна иметь верхо-
венство права не только над любыми 
законами России, но и над междуна-
родными договорами страны, если 
они нарушают права граждан России.

ТРЕБОВАНИЯ К ПРЕЗИДЕНТУ
Право стать кандидатом в прези-
денты России должны иметь только 
граждане, прожившие в России перед 
своим выдвижением на высший го-
сударственный пост не менее 25 лет, 
не имеющие к выборам и не имев-
шие никогда в прошлом иностранное 
гражданство или вид на жительство 
за рубежом. Президентом можно из-
бираться не более чем на два срока 
(слово «подряд» из закона исключа-
ется).

ТРЕБОВАНИЯ 
К ГОССЛУЖАЩИМ
Председатель правительства, его за-
местители и министры, депутаты, 
сенаторы, главы регионов РФ, судьи 
тоже не должны иметь иностранно-
го гражданства или вида на житель-
ство.

ФОРМИРОВАНИЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА
Кандидатуру председателя прави-
тельства Госдума будет утверждать 
сама, а не давать согласие на его на-
значение президентом. Всех вице-
премьеров и министров также будет 
утверждать Госдума. А руководители 
силовых ведомств будут назначать-
ся президентом после консульта-

ций с Советом Федерации. Такой же 
принцип предложен и при назначе-
нии прокуроров регионов. 

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СОВЕТ
Роль этого органа при президенте, 
в  который входят члены правитель-
ства, спикеры Госдумы и Совета Фе-
дерации, полпреды президента в фе-
деральных округах и главы субъектов 
Федерации, должна быть конституци-
онно закреплена.

СОЦИАЛЬНЫЕ ГАРАНТИИ
В Конституции будут законодатель-
но закреплены положение о при-
равнивании МРОТ к прожиточному 
минимуму и принципы пенсионного 
обеспечения, включая индексацию 
пенсий.

Послание Президента: для всех и для каждого
15 января Президент России Владимир Путин обратился к Федеральному Собранию с традиционным ежегод-
ным Посланием. В этом году оно не было похоже на предыдущие. Никогда раньше в Послании не были столь 

ярко обозначены приоритеты государства во внутренней политике, а во главу этих приоритетов поставлен чело-
век. Реальное улучшение жизни люди почувствуют уже в 2020 году

«Для развития нашего города, нашей страны очень важно, чтобы дети 
росли сильными и здоровыми, чтобы родители были уверены в их буду-
щем. Задача депутатов вместе с исполнительной властью города – соз-
дать условия для всестороннего развития детей».
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Растущему жилмассиву – новые детсады и школы
ШКОЛА СО СКАЛОДРОМОМ – 
МЕЧТА ЛЮБОГО УЧЕНИКА
Самым долгожданным событием 2019 года стало 
открытие школы в Плющихинском жилмасси-
ве. Он давно разросся, а обслуживать огромный 
микрорайон приходилось трём старым учебным 
учреждениям МЖК, которые несколько лет ра-
ботали в режиме существенной перегрузки. И вот 
в  прошлом году счастье для школьников и их ро-
дителей наконец случилось.

Новая школа построена по уникальному про-
екту. В четырёх корпусах разместились гимнасти-
ческий, хореографический и тренажёрный залы, 
зал для детей с ограниченными возможностями. 
Здесь также есть столовая, мастерские с совре-
менными станками для обработки древесины 
и металла, актовый зал на 550 мест, оборудован-
ный всем необходимым для концертов, театра-
лизованных постановок и торжественных ме-
роприятий. На территории  учебного заведения 
установлена хоккейная коробка, площадка для 
баскетбола и других видов спорта. Есть у школы 
и своя изюминка – собственный скалодром.

На новоселье Алексей Джулай подарил учебно-
му заведению крупномерные лиственные и хвой-
ные деревья. 

«Я очень благодарен городу и области за то, что 
они нашли время и деньги, чтобы построить эту 
школу. Я так понимаю, что жителям этого масси-
ва город сделал замечательный подарок!» – сказал 
депутат на открытии новой школы.

БЛАГОУСТРОЕННЫЕ ДВОРЫ 
РАДУЮТ ЖИТЕЛЕЙ
В 2019 году на округе был выполнен боль-
шой объём работ по благоустройству при-
домовых территорий, внутриквартальных 
проходов, тротуаров. Работы проводились 
как в рамках различных городских профиль-
ных программ, в том числе проекта партии 
«Единая Россия» «Комфортная городская 
среда», так и в рамках исполнения наказов. 

Благодаря этому во дворах появились но-
вые детские игровые элементы, было уложено 
новое асфальтовое покрытие. В частном секто-
ре, которого немало на округе, восстановили 
наружное освещение и дорожное покрытие. 
Всего по благоустройству было выполнено де-
вять наказов: 
 Благоустройство внутриквартальной тер-
ритории за домом №  185 по ул. Толстого – 
устройство тротуара.
 Работы по строительству тротуара по ул. Ав-
тогенной – от ул.  Кирова до ул. Лескова.
 Работы по устройству линии наружного 
освещения по ул. Автогенной – от ул. Кирова 
до ул. Тургенева.
 Работы по строительству тротуара у дома 
по ул. Гурьевской,  182.
 Восстановление дорожного полотна 
с  устройством системы стоков Холмского 
проезда.
 Установка освещения на ул. Артиллерий-
ской на участке от дома № 88 до дома № 122.
 Восстановление дорожного полотна ул. Ле-
скова  – от ул. Б. Богаткова до ул. Никитина.
 Строительство линии уличного освещения 
ул. Лескова – от ул. Б. Богаткова до ул. Ники-
тина.

 Ремонт выгребных ям домов № 1, 5, 13, 17 
по ул. Днепровской.

В рамках проекта «Комфортная городская 
среда» прошло масштабное современное бла-
гоустройство придомовой территории домов 
№ 184 и № 147 по ул. Ленинградской. Здесь 
появились парковочные карманы, система во-
доотведения, спортивная и детская площадки 
получили современное резиновое покрытие, 
установлены элементы декора.

В рамках программы благоустройства дво-
ровых территорий новый асфальт появился 
во дворах домов № 68 по ул. Никитина; № 197 
и № 200 по ул. Тургенева; на территории до-
мов № 382, 384, 386 по ул. Чехова; на 1-й Ин-
ской ул., 12 отремонтированы въезды к дому.

В этом году благоустройство территорий 
округа будет не менее продуктивным.  

ДОШКОЛЯТ ЖДУТ 
НА НОВОСЕЛЬЕ
«Почти в самом конце 2019 года, 12 декабря, 
на моём округе состоялось техническое от-
крытие двух зданий детских садов: на улице 
Виталия Потылицына (по соседству с но-
вой школой № 216) и на улице Чехова. Уже 
в  этом году дошкольные учреждения рас-
пахнут двери для своих воспитанников», – 
рассказывает Алексей Джулай.

Детский сад на улице Виталия Потыли-
цына, 9/1 смогут посещать 195 детей, а дет-
ский сад на улице Чехова, 198 примет 120 ре-
бятишек от 2 до 7 лет.

Оба здания построены в течение 
2019 года, соответствуют всем современным 

стандартам, оснащены лифтами для мало-
мобильных граждан, музыкальными и спор-
тивными залами, театральными студиями, 
кабинетами изобразительного искусства 
и комнатой психологической разгрузки для 
детей и взрослых.

«Открытие детских садов – всегда боль-
шая радость. Ведь это означает, что Ново-
сибирск прирастает новыми жителями. 
Открытия новых заведений для дошколят 
с нетерпением ждали не только дети района, 
но и их родители, которые теперь могут спо-
койно работать, в то время как ребятишки 
будут находиться под чутким присмотром 
опытных воспитателей, квалифицирован-
ных педагогов», – отметил депутат.

МАСТЕР-КЛАССЫ 
ДЛЯ ЛЮБИТЕЛЕЙ РУКОДЕЛИЯ
В общественной приёмной 29-го округа продол-
жает свою работу творческий клуб «Рукодельные 
посиделки». Талантливые мастерицы, живущие на 
округе, с удовольствием занимаются самыми раз-
ными видами рукоделия и проводят мастер-клас-
сы для всех желающих. Здесь можно научиться 
вязанию крючком и спицами, получить навыки 
декупажа, освоить изготовление мыла самых нео-
быкновенных форм, узнать, как из кусочков ткани 
сделать удивительные японские цветы в технике 
канзаши, познакомиться с бисероплетением.

Работы членов клуба не раз выставлялись 
на  конкурсах творческого мастерства, проводи-
мых в районе, и получили заслуженное признание 
жюри и зрителей.

Занятия клуба проходят дважды в неделю: 
по понедельникам и средам с 14 до 17 часов. Так-
же по телефону общественной приёмной депутата 
можно узнать расписание ближайших занятий.



Срок работы депутатов этого созыва 
завершается, пришло время подводить 
итоги. Алексей Юрьевич, какие наибо-
лее важные проблемы на округе вам 
удалось решить за это время? Приведи-
те конкретные примеры, пожалуйста. 
– Для меня как депутата основная задача – это 
выполнение наказов. Основная проблема окру-
га – это благоустройство, большинство наказов 
избирателей касается этой темы. За эти годы нам 
удалось максимально привлечь средства для ре-
шения этих задач. Мы привели в порядок при-
домовые территории – заасфальтировали дворы 
и парковочные карманы, установили детские 
игровые площадки и спортивные формы для 
занятий физкультурой, восстановили тротуары 
там, где они пришли в негодность. Появились 
на округе и новые тротуары. Кроме того, много 
внимания уделяли работам по благоустройству 
частного сектора – занимались отсыпкой дорог 
и восстановлением уличного освещения. 

Школы и детские сады – ещё один важный 
приоритет в нашей работе. И здесь, я считаю, 
нам удалось сделать немало. За это время мы 
полностью заменили оконные блоки в здании 
средней школы № 97 и в детском саду № 449. 
Детскому саду более 35 лет, школа и того старше, 
старые деревянные окна были уже  очень ветхие 
и требовали полной замены. Сегодня эта работа 
выполнена. В этом году мы планируем отремон-
тировать фасад школы. Кроме того, мы помог-
ли с ремонтом кабинета директора и приёмной 
в школе № 97.

В детских садах № 173 и № 234 «Кроха» окна 
и двери пока заменены частично, кроме того, 

в  «Крохе» появились обновлённые игровые 
уличные формы и новая стиральная машина. 

В средней школе № 2 отремонтировано вход-
ное крыльцо, заменены оконные блоки в учеб-
ном классе и частично в фойе, в школе №  75 
отремонтирован учебный кабинет. Вокруг учеб-
ных заведений много старых деревьев, поэтому 
обрезка аварийных и сильно разросшихся ве-
дётся на регулярной основе. 

Ремонт выгребных ям долго беспокоил жите-
лей домов по ул. Днепровской, и в прошлом году 
их отремонтировали.

В рамках работы по обращениям граждан 
привели в порядок территорию перед библиоте-
кой им. Гарина-Михайловского по адресу ул. Ки-
рова, 321. Сегодня здесь уложен новый асфальт.

Удалось ли сделать всё, что планиро-
валось, или есть какие-то сложные на-
казы, которые будут перенесены? 
– К сожалению, в связи с отсутствием целевого 

финансирования не выполнен наказ по  благо-
устройству Грибоедовской аллеи. Я очень наде-
юсь, что после структурных изменений в мэрии 
города Новосибирска и этот наказ избирателей 
мы сумеем выполнить.

На вашем округе много новостроек, 
район продолжает расти и развиваться. 
Чего, с вашей точки зрения, не хватает 
на округе по-прежнему: социальных 
объектов (школы, поликлиники, детса-
ды), инфраструктуры – транспортных 
маршрутов, новых дорог, зелёных зон?
– Самой животрепещущей проблемой для жи-
телей новых микрорайонов всегда является не-
хватка детских садов и школ. Хочу отметить, 
что в 2019 году у нас на округе произошли поло-
жительные изменения в этом плане: открылась 
новая современная школа, в которой сегодня 
учатся более 2000 ребятишек. Кроме того, запу-
щены в эксплуатацию два новых детских сада. 
Я  считаю, что для жителей Плющихинского 
жилмассива это был настоящий праздник. Хотя 
для округа с таким большим количеством ново-
строек этого, конечно, недостаточно, но начало 
положено, будем работать дальше. 

Расскажите о вашей работе с ТОСа-
ми. Какие интересные инициативы 
в 2019 году вы поддержали?
– Совместно с ТОСами «Никитинский» 
и  «Плющихинский» мы проводим мероприятия 
постоянно. Всегда откликаемся на все инициа-
тивы наших общественников. Очень интерес-
ным и красочным у нас получился День защиты 
детей, 1 июня. Традиционные народные гуля-
ния на Масленицу и День Победы собирают на 
площадках, где организуются праздники, сотни 
жителей. Не забываем мы и о наших уважаемых 
ветеранах: совместно с ТОСом «Никитинский» 
чествовали людей преклонного возраста, по-
здравляли долгожителей округа. Инициатива 
«Никитинского» по организации досуговой де-
ятельности подростков в летних трудовых отря-
дах также всегда пользуется моей поддержкой. 

Алексей Юрьевич, все ли наказы из-
бирателей будут выполнены до конца 
ваших депутатских полномочий в этом 
созыве?
– В предвыборную кампанию от жителей округа 
поступило 58 наказов. Из них на сегодняшний 
день 49 выполнено полностью и три – частично. 
В этом году мы планируем завершить выполне-
ние всех оставшихся по плану наказов. Надеюсь, 
у нас всё получится. 

Что ещё планируете сделать на округе 
в этом году?
– Кроме выполнения наказов важная часть де-
ятельности депутата – работа по обращениям 
граждан. В этом году за счёт средств, выделяе-
мых на выполнение обращений граждан, мы 
планируем продолжить помощь нашим шко-
лам и детским садам. В частности, произвести 
частичную замену оконных блоков в детском 

саду № 173 и № 234 «Кроха» и заменить двери 
в детском саду № 449. В школе № 97 – отремон-
тировать помещение для размещения школь-
ного музея, в школе № 2 – продолжать замену 
окон, а в 75-й школе планируем отремонтиро-
вать учебный кабинет. Предстоит установка 
детских игровых элементов на двух придомо-
вых территориях, обустройство тротуара вдоль 
по  ул.  Ленинградской – в районе дома № 101. 
В  помещении библиотеки им. Гарина-Михай-
ловского необходимо заменить канализацион-
ное оборудование, а в помещении ТОСа «Ники-
тинский»  – линолеум. И, конечно же, средства 
выделены на оказание адресной помощи людям, 
находящимся в трудной жизненной ситуации.

В 2019 году:
 Произведена частичная замена оконных бло-
ков и дверей в детском саду № 173. 
 Установлено уличное игровое оборудование 
на территории д/с № 234 «Кроха» по адресу 
ул. Чехова, 175.
 В школе № 75 выполнен ремонт одного 
из учебных кабинетов. 
 В школе № 2 произведена замена оконных 
блоков в кабинете истории и части фойе. 
 Во дворах по ул. Никитина, 93а и ул. Днепров-
ской, 15 появились новые детские игровые фор-
мы. 
 По обращению жителей ул. Ленинград-
ской,  98 обустроен тротуар, установлены бор-
дюры. 
 Для районной организации ветеранов и би-
блиотеки им. Гарина-Михайловского приобре-
тена необходимая оргтехника. 
 Также проводилась текущая работа: спилива-
ние аварийных деревьев, демонтаж металличе-
ских гаражей, установленных не по закону; ока-
зывалась адресная помощь малообеспеченным 
семьям и отдельным гражданам.
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Задача депутата – выполнение наказов

«В 2019 году на округе открылась новая современная 
школа, в которой сегодня учатся более 2000 ребятишек, 
и запущены в эксплуатацию два новых детских сада. 
Я считаю, что для жителей Плющихинского жилмассива 
это настоящий праздник».

Алексей Джулай,
депутат Совета депутатов города Новосибирска

 ЦИТАТА

Дорогие друзья!
Примите искренние поздравления 

с Днём защитника Отечества 
и Международным женским днём! 

Пусть не покидают вас праздничное 
настроение, надежда и вера в лучшее. 

Здоровья, счастья, благополучия!



Особое внимание – детям
Новогоднее представление в Боль-
шом новосибирском планетарии уже 
стало традиционным для ребятишек 
29-го округа. В преддверии праздника 
они с  нетерпением ждут необычно-
го утренника, удивительных героев 
и, конечно же, подарков. 

***
В День защиты детей обойтись без 
праздника с весёлыми конкурсами 
и аниматорами просто невозможно. 
На месте не усидел никто: и малыши, 
и подростки с удовольствием играли 
с аниматорами, боролись за победу 
в шуточных соревнованиях, танцева-
ли и пели.

***
Летом ТОСы округа организуют для 
подростков летние трудовые отряды. 

А Алексей Юрьевич Джулай помогает 
ТОСам разнообразить досуг их участ-
ников. В прошлом году для поездки 
ребят в зоопарк был предоставлен 
автобус.

***
Фестиваль-конкурс «Весенняя ка-
пель» направлен на развитие и по-
пуляризацию хореографического, 
вокального и художественного ис-
кусства и позволяет выявить та-
лантливых детей, повысить уровень 
художественной подготовки юных 
исполнителей и реализовать их твор-
ческий потенциал. Подарки для побе-
дителей и участников помогает при-
обрести депутат Алексей Джулай.

***
Зима время снежное, дворники иной 
раз не могут обойтись без помощи 
мощных машин. Депутат всегда ста-
рается выделить технику для уборки 
снега на территории детских садов. 

Помощь ветеранам –  
добрая традиция
Алексей Джулай на протяжении мно-
гих лет сотрудничает с ветеранскими 
общественными организациями и их 
участниками. Среди них – ветера-
ны-педагоги, ветераны социальной 
защиты, жители блокадного Ленин-
града, члены общества «Чернобыль». 
В 2019 году к 30-летию со дня основа-
ния Сибирского регионального союза 
«Чернобыль» Алексей Юрьевич поза-
ботился о награждении участников 
памятными подарками.

27 января 2019 года вся страна 
праздновала 75-летие снятия блокады 
Ленинграда. Этот особенный день яв-
ляется днём воинской славы России. 
Депутат поздравил жителей блокад-
ного Ленинграда с юбилейной датой.

Особой заботой депутата Алексея 
Джулая являются жители округа, ко-
торым исполняется 90 или 100 лет. 

ПРАЗДНИКИ
Добрая традиция 
продолжается… 

Активисты ТОСов «Никитинский» 
и  «Плющихинский» при поддерж-
ке Алексея Джулая организовали 
народные гуляния на  Масленицу. 

Участниками праздника стали дети и 
взрослые. Зимние игры и конкурсы, 
дружные хороводы, сладости, кото-
рые раздавали офени (уличные тор-
говцы), – скучать было некогда. 

Награда за отличную учёбу
Ежегодно в конце учебного года в шко-
лах округа проводятся праздничные 
мероприятия – чествуют медалистов, 
руководителей образовательных уч-
реждений, классных руководителей, 
родителей. Алексей Джулай всегда 
отмечает благодарственными письма-
ми и  памятными подарками выпуск-
ников, окончивших школу с медалью 
«За  особые успехи в учении». Вруче-
ние происходит на торжественных це-
ремониях при получении аттестатов.
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Алексей Джулай, депутат Совета депутатов города Новосибирска

«В ходе реализации нацпроектов нам предстоит решить немало задач: это и опережающий рост производительности труда 
на основе внедрения новых технологий, и улучшение делового климата, и рост реальных доходов населения, и реализация ин-
фраструктурных проектов, направленных на создание комфортных условий для жителей нашего города. Депутаты в силу своих 
полномочий должны быть в постоянном диалоге с горожанами, мнение которых обязательно нужно учитывать».

  Общественная приёмная:  
г. Новосибирск, ул. Лескова, 282.
  Тел.: 262-58-58.
  Личный приём депутатом:  

по предварительной записи.
  Приём жителей 

помощниками депутата: 
понедельник, среда –  
с 13:00 до 18:00,  
вторник, пятница –  
с 10:00 до 13:00.
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Нацпроекты: шаг в будущее
7 мая 2018 года Президент России Владимир 
Путин подписал указ № 204 «О национальных 
целях и стратегических задачах развития Рос-
сийской Федерации на период до 2024 года». 
В этом указе содержались поручения правитель-
ству о разработке национальных проектов, на-
правленных на обеспечение социально-эконо-
мического развития нашей страны, повышение 
уровня жизни, создание условий и возможно-
стей для самореализации и раскрытия таланта 
каждого человека. 

Новосибирску это принесло ощутимые пози-
тивные сдвиги уже в 2019 году: в нашем городе 
началась работа по  нацпроектам «Образова-
ние», «Демография», «Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги», «Жильё и город-
ская среда». В прошлом году на их реализацию 
было направлено более 5 млрд рублей, в том 
числе удалось привлечь в город 4,7 млрд из вы-
шестоящих бюджетов.  

В рамках проекта «Демография» в Новоси-
бирске было построено два современных дет-
ских сада. А в нацпроекте «Образование» наш 
регион стал одним из 10 пилотных, где уже се-
годня внедряется целевая модель цифровой об-
разовательной среды. В городе построена новая 
современная школа. Кроме того, в рамках наци-
ональных проектов был выполнен ремонт более 
18 километров дорог и уже начата реконструк-
ция ещё трёх объектов. Комплексно обновлён 
Монумент Славы – мемориальный ансамбль 
и сквер вокруг него. 

Новосибирское отделение «Единой России», 
поддержав инициативу основателя партии 
Президента России Владимира Путина, актив-
но участвует в реализации федеральных про-
ектных инициатив. В нашем городе наиболее 
успешными можно назвать партийные проекты 
«Городская среда», «Безопасные дороги», «Дет-
ский спорт» и другие, позволяющие эффектив-

но справляться с задачами в социальной сфере 
и экономике. 

2020 год тоже обещает быть насыщенным 
событиями и проектами. Эффективно и в  мак-
симально короткие сроки решать задачи, кото-
рые ставят перед городом нацпроекты, можно 
только в условиях слаженной работы всех вет-
вей власти. В Новосибирске есть потребность 
в строительстве школ, в реконструкции старых 
зданий школ и детских школ искусств. По-
этому город будет по максимуму участвовать 
в федеральных программах, включающих эти 
и  другие мероприятия, мобилизовывать свои 
ресурсы для решения задач, поставленных Пре-
зидентом.

Федеральный 
бюджет

Областной 
бюджет

Городской бюджет

Финансирование 
по национальным проектам 

в городе Новосибирске в 2019 г.

1 238 956,8
705 005,1

39 361,2

507 037,4
143 010,7

7 699,9

798 900,0
89 201,7

158 995,3

431 300,0
825 068,1
215 165,6


